

14 oct 2019 -15:34

Forum Mondial de la Sécurité Sociale à Bruxelles : « Protéger les personnes dans un monde en mutation »

Bruxelles, le 14 octobre 2019

Du 14 au 18 octobre 2019 a lieu, à Bruxelles, le Forum mondial de la Sécurité sociale.

Plus de 1 300 experts de plus de 150 pays partagent leurs visions novatrices face aux principaux défis mondiaux en termes de sécurité sociale. Les principaux experts belges nous éclairent également sur les nouvelles stratégies visant à renforcer la protection sociale dans notre pays.

Le Forum

Le Forum mondial de la Sécurité sociale (WSSF) est le plus grand évènement mondial pour la sécurité sociale. Plus de 1 300 participants - parmi lesquels des représentants éminents de gouvernements et d'organisations internationales, des administrateurs, des CEO et des senior managers des quatre coins du monde - discuteront des stratégies efficaces les plus récentes pour le renforcement de la protection sociale. Et ce, dans une période de changements technologiques, démographiques et économiques effrénés. Les éditions précédentes ont eu lieu tous les trois ans sur différents continents. Cette édition est quant à elle organisée par les Institutions publiques de Sécurité sociale de Belgique et l'Association internationale de la sécurité sociale (AISS).

Des défis mondiaux

Au cours de ce sommet mondial, et trois ans après la publication du rapport de l'AISS concernant les dix défis mondiaux pour la sécurité sociale, des experts et décideurs politiques dressent le bilan. De bonnes pratiques seront en outre échangées et des spécialistes s'attarderont sur la manière dont la sécurité sociale peut offrir des réponses aux défis de demain :

- Défi 1 : combler les lacunes de la couverture
- Défi 2 : les inégalités aux différentes étapes du parcours de vie
- Défi 3 : le vieillissement de la population
- Défi 4 : l'emploi des jeunes
- Défi 5 : les marchés du travail et l'économie numérique
- Défi 6 : la santé et les soins de longue durée
- Défi 7 : les nouveaux risques, chocs et évènements extrêmes
- Défi 8 : la protection des travailleurs migrants
- Défi 9 : la transition technologique
- Défi 10 : les attentes croissantes de la population

La Belgique donne le ton

Le système de sécurité sociale belge est considéré comme l'un des plus progressistes d'Europe et plusieurs experts issus de notre pays partagent leurs connaissances et expériences sur la manière de faire face aux défis les plus pertinents de la sécurité sociale. Ainsi, la professeur Bea Cantillon (Université d'Anvers) nous éclairera sur l'approche à adopter face à l'inégalité sociale et François Pichault (Université de Liège) s'intéressera de plus près à l'essor des nouvelles formes de travail et à leur impact sur la sécurité sociale. Jo De Cock (INAMI) et Pierre Vandervorst (Smals) se pencheront respectivement sur les

thèmes de la santé et du vieillissement et de la numérisation et de la transition technologique.

75 ans d'existence pour la sécurité sociale belge

En 2019, nous fêtons les 75 ans de la signature de l'arrêté-loi à la base de notre sécurité sociale actuelle. Un large éventail de mesures de protection sociale (prestations familiales, remboursements et indemnités des soins de santé, en cas d'incapacité de travail, de chômage et de retraite) émane de cette loi. Génération après génération, notre système de sécurité sociale a évolué d'un simple dispositif d'assurance contre les risques sociaux en un dispositif qui garantit une sécurité d'existence à tous.

La Belgique : l'un des pays les plus égalitaires au monde

Contrairement à de nombreux autres pays, notre système combine les assurances liées aux revenus avec la lutte contre la pauvreté. Ceci n'est pas resté sans effet : globalement, avec un coefficient de Gini de 0,268, la Belgique est l'un des pays les plus égalitaires au monde. Et la gestion paritaire, notre tradition de concertation sociale, l'approche proactive et un haut degré d'automatisation font également partie des principaux facteurs clés du modèle belge nous permettant de faire chaque jour la différence pour nos citoyens.

Jean-Marc Vandenberghe, président du comité national d'organisation :

« La sécurité sociale est un must pour l'humanité car elle n'apporte pas seulement une vie décente aux gens, elle apporte au plus haut niveau, surtout et principalement : la stabilité, la liberté et la paix. Le système Belge de sécurité sociale est un des plus progressistes d'Europe. Ce n'est donc pas un hasard si le Forum Mondial de la sécurité sociale revient en Belgique en 2019. »

Aspect pratique

Le WSSF a lieu du 14 au 18 octobre inclus, au Centre de conférence Square à Bruxelles.

Le sommet mondial ainsi que la 33e assemblée générale de l'AISS sont organisés par l'AISS et l'ensemble des Institutions publiques de Sécurité sociale. Le WSSF associe séances plénières et présentations et ateliers interactifs.

Contact : Inge Huyge
Responsable en communication nationale
inge.huyge@hvw-capac.fgov.be
+32 (0)2 209 13 77

CAPAC - Caisse Auxiliaire de Paiement des Allocations de
Chômage
Alpha Tower
Rue de Brabant 62
1210 Bruxelles
Belgique
+32 2 209 13 00
<http://www.hvw.fgov.be>

Inge Huyge
Responsable de la Communication
+32 2 209 13 75
inge.huyge@hvw-capac.fgov.be